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公益社団法人日本将棋連盟とヒューリック株式会社は、東京・将棋会館をヒューリックの千駄ヶ

谷センタービル建替計画 1階（約 622坪）に移転することを定めた基本協定を締結し、8月 23日に

協定締結式を行いましたのでお知らせいたします。協定締結式当日は、締結当事者である将棋連盟

及びヒューリックの他、将棋連盟と相互協力に関する協定を締結し「将棋を通じたまちづくり」等

で連携する渋谷区の長谷部区長にご出席いただきました。 

 

本計画地は、ＪＲ中央・総武線「千駄ヶ谷」駅より徒歩 2分と駅近・アクセス至便な好立地で

す。将棋連盟は、東京・将棋会館の移転にあたり、棋士・女流棋士が使用する対局室等だけでな

く、将棋ファンの方はもちろんのこと、将棋を知らない方でも気軽に立ち寄ることができる販売ブ

ースや将棋道場等の設置で、より一層の将棋文化の発信拠点となるよう新たな将棋会館を計画して

います。 

本協定締結を機に将棋連盟とヒューリックは、将棋連盟創立 100周年にあたる 2024年の将棋会

館移転に向けた協働をより一層深めるとともに、「将棋の街 渋谷区」を目指す渋谷区とも連携し

て、渋谷区千駄ヶ谷のまちづくりに貢献できるよう建替・移転計画を推進してまいります。 

 

また、将棋連盟は、現タイトル及び永世称号保持者により構成され、創立 100 周年事業の取組を

中心となって行う「創立 100周年事業・東西将棋会館建設委員会」の発足式を、基本協定締結式と

同日に行いました。上記移転事業は、100 周年事業の一つとして位置づけられ、今後は本委員会に

よる重点プロジェクトとして推進されます。 

基本協定締結式の様子               委員会発足式の様子 

日本将棋連盟『創立 100 周年事業』 

「東京・将棋会館の移転に係る基本協定」締結と 
「創立 100 周年事業・東西将棋会館建設委員会」発足について 

 



 

【創立 100 周年事業・東西将棋会館建設委員会 委員】 

委 員 長：羽生善治九段／副委員長：谷川浩司九段／特別委員：中原誠十六世名人 

委  員：森内俊之九段、佐藤康光九段、清水市代女流七段、 

渡辺明名人、豊島将之竜王、藤井聡太二冠、永瀬拓矢王座、 

里見香奈女流四冠、西山朋佳女流三冠 

 

【創立 100 周年事業・東西将棋会館建設委員会 委員コメント】 

 
委員長 

羽生善治 

2024 年に将棋連盟は創立１００周

年の大きな節目を迎えます。 

これも多くの皆様の御支援の賜物

と厚く御礼申し上げます。 

将棋文化継承を次の 100 年も繋

げるように力を尽くします。  
副委員長 

谷川浩司 

創立 100 周年を間もなく迎える日

本将棋連盟。その後半の 45 年間

を棋士として戦ってきました。 

日本の伝統文化である将棋を次

の世代に引き継ぐべく、務めて参

ります。皆様方のご支援をよろしく

お願い申し上げます。 

 
委員 

森内俊之 

将棋界は、多くの皆様のお力添え

により発展を続け、創設百周年を 

迎えます。今後も、東西に建設さ

れる新会館を中心に、新たな将棋 

界の歴史を皆様とご一緒に作って

いけたらと願っております。  
委員 

佐藤康光 

「盤上に感謝と最高のコミュニケ

ーションを」 

創立１００周年を控え、東西将棋

会館の移転を進めてまいります。 

これまで将棋文化を支えていただ

きました皆様に心より感謝申し上

げます。将棋でいただいたご縁を

大切にし、次の１００年に繋げられ

ればと思います。よろしくお願い

申し上げます。 

 
委員 

清水市代 

皆様のご支援ご鞭撻のお陰をもち

ましての“百年の歩み”に、 

改めて、心より感謝申し上げます。 

将棋界の新たな歴史の始まりへ、

輝ける未来へ、力の限りお役に立

ちたいと存じます。 

どうぞよろしくお願い申し上げま

す。 

 
委員 

渡辺明 

将棋連盟の創立１００周年に合わ

せまして、東西の将棋会館移転と

いう大きな節目を迎えます。将棋

ファンの皆様方のご支援、ご声援

を頂けますと幸いです。宜しくお

願いします。 

 
委員 

豊島将之 

将棋ファンの皆様、平素よりご協

力を賜り心より御礼申し上げます。

創立１００周年事業・東西将棋会

館建設委員会の委員として、微力

ながら、会館建設に貢献できるよう

努めてまいります。宜しくお願い申

し上げます。 
 

委員 

藤井聡太 

この度、東西の将棋会館建設に

むけて委員会が発足される運び

になりましたこと、大変喜ばしく思

っております。将棋の魅力をより

広く発信できる場所になることを

期待し、微力ながらつとめていく

所存です。どうぞよろしくお願い

申し上げます。 

https://www.shogi.or.jp/player/pro/175.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/131.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/183.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/182.html
https://www.shogi.or.jp/player/lady/7.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/235.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/264.html
https://www.shogi.or.jp/player/pro/307.html


 

 
委員 

永瀬拓矢 

多くの方々のご支援で現将棋界

の隆盛があり、時代の岐路にタイト

ルの末席に自分が名を連ねてい

る責任を感じております。東西新

会館建設は壮大な事業で、私た

ち若手がより伝統を息づかせ、次

世代につないでいけるよう、微力

ながら努めていく所存です。 

 
委員 

里見香奈 

日頃より将棋界にご尽力いただい

ております関係者の皆様、ファン

の皆様には心より感謝申し上げま

す。会館建設委員として、お力に

なれるよう努めて参ります。よろし

くお願い申し上げます。 

 
委員 

西山朋佳 

将棋連盟創立 100 年、東西新会

館建設など歴史の節目に立てま

すことを幸せな思いでおります。い

つもファンの皆様、関係者の皆様

にはひとかたならぬお力添えいた

だきまして誠に感謝申し上げま

す。今後とも何卒よろしくお願い申

し上げます。 
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